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O atual 
prefeito Helder 
Lazarotto 
(PSD) aparece 
como favorito, 
liderando tanto 
na pesquisa 
espontânea 
quanto na 
estimulada
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Eleições 2024: Instituto Paraná divulga
pesquisa sobre corrida eleitoral de Colombo
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Educação segura: 
Paraná capacita 
5.860 brigadistas 
para atuar nas 
escolas

Sustentabilidade: 
Meio Ambiente 
capacita em 
saneamento e 
meliponicultura

Ao todo, 2.483 escolas 
estaduais e de educação 
especial participam do 
cronograma

O evento ocorreu no 
Meliponário Doce Paraíso, 
contando com o apoio 
da Itaipu Binacional, 
Universidade Federal do 
Paraná (UFPR) e Sanepar
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O objetivo é garantir a segurança e o bem-estar da comunidade escolar, 
promovendo ações de prevenção e resposta a emergências.
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sidade permite que os alunos 
escolham a formação que 
melhor se alinha aos seus 
interesses profissionais”, des-
taca o secretário de Estado 
da Educação, Roni Miranda. 
Renato Hey Gondin, coorde-
nador do Departamento de 
Colégios Agrícolas e Casas 
Familiares Rurais do Paraná, 
reforça: “Estamos empenha-
dos em oferecer uma educa-
ção de excelência”. A lista dos 
candidatos aprovados será 
divulgada nos dias 21 e 22 
de outubro no colégio onde 
a vaga foi pleiteada, e a ma-
trícula deverá ser confirmada 
no dia 4 de novembro. 

horas de práticas ministradas 
pelo Corpo de Bombeiros Mi-
litar do Paraná (CBMPR). En-
tre os temas abordados estão 
desobstrução de vias aéreas, 
reanimação cardiopulmonar, 

edital, e apresentá-las junto 
com documentos exigidos, 
como RG, CPF e histórico 
escolar.

No ano passado, cerca de 
20 mil estudantes que opta-
ram por cursos técnicos ou 
profissionalizantes da rede 
estadual garantiram uma 
vaga no mercado de trabalho, 
evidenciando a eficácia dos 
programas oferecidos pelos 
CEEPs e colégios agrícolas.

Essas instituições ofere-
cem uma ampla variedade 
de cursos, que vão desde 
técnicas agrícolas até áreas 
como saúde, tecnologia e 
meio ambiente. “Essa diver-

resultados", explica.
Ao todo, 2.483 escolas es-

taduais e de educação espe-
cial participam do cronogra-
ma. O curso abrange 60 horas 
de aulas teóricas online e 16 

Estão abertas as inscri-
ções para os cursos ofereci-
dos pelos Colégios Estaduais 
de Educação Profissional 
(CEEPs) e colégios agrícolas 
da rede estadual de ensino 
do Paraná, disponíveis em 38 
cidades. Ao todo, são mais 
de 60 opções de cursos para 
estudantes interessados em 
aprimorar suas habilidades e 
aumentar suas oportunida-
des profissionais. As inscri-
ções podem ser realizadas 
até esta sexta-feira (27).

Para participar, os can-
didatos devem preencher a 
Ficha de Inscrição e a Ficha 
de Pontuação, disponíveis no 

O Programa Brigadas 
Escolares iniciou, nesta se-
gunda-feira (23), a formação 
de 5.860 novos brigadistas 
que atuarão nas instituições 
de ensino do Paraná. O trei-
namento inclui aulas teóricas 
e práticas sobre segurança, 
primeiros socorros e combate 
a princípios de incêndio. O ob-
jetivo é garantir a segurança e 
o bem-estar da comunidade 
escolar, promovendo ações 
de prevenção e resposta a 
emergências.

A primeira-tenente Joyce 
Saboia, coordenadora esta-
dual do programa, lembra que 
ele começou em 2012 como 
uma política de governo. “Em 
2015, tornou-se uma política 
de Estado e, em 2021, foi 
ampliado para a rede muni-
cipal de ensino, após os bons 

Inscrições abertas para cursos técnicos nos 
CEEPs e colégios agrícolas do Paraná

Paraná forma 5.860 novos brigadistas 
escolares para reforçar segurança nas escolas

Ao todo, são mais de 60 opções de cursos para estudantes interessados em aumentar 
suas oportunidades profissionais.

CONECTANDO 
VOCÊ ÀS 
NOTÍCIAS!

www. jornaldecolombo.com.br
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cuidados com queimaduras e 
o uso correto de extintores. Os 
materiais de treinamento são 
adquiridos com recursos do 
Instituto Fundepar, através do 
Programa do Fundo Rotativo. 
Foram fornecidos vale-gás 
e recursos para recarga de 
extintores para cada polo de 
formação.

No Centro Estadual de 
Educação Profissional New-
ton Freire Maia, em Colombo, 
30 funcionários de escolas 
locais e de cidades vizinhas 
estão em treinamento. O se-
gundo sargento Wellyngton 
Martins, do Núcleo Regional 
da Defesa Civil, descreve as 
atividades práticas, como 
simulações de vazamento de 
gás e combate a incêndios 
em madeira. "Ensinamos a 
identificar o princípio de in-

cêndio, as classes e os tipos de 
extintor adequados. Também 
abordamos primeiros socor-
ros, para que os brigadistas 
possam prestar atendimento 
inicial até a chegada de equi-
pes especializadas", explica.

O Centro Newton Freire 
Maia, que oferece ensino 
médio e formação profissional 
para 500 alunos, destaca a 
importância do treinamento 
para sua estrutura, que conta 
com três andares, salas de 
aula, cozinha e laboratório. O 
diretor da instituição, Edson 
Blum, recorda um acidente 
em que uma aluna desmaiou 
e precisou ser removida por 
dois lances de escada. "Foi 
nesse momento que aplica-
mos os conhecimentos adqui-
ridos no curso de brigadistas", 
afirma.
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O levantamento também avaliou a rejeição dos candidatos. Beti Pavin lidera nesse 
quesito, com 40,1%.

COTIDIANO

A pesquisa apurou ainda 
a avaliação da gestão do 
atual prefeito. 57,2% dos 
entrevistados consideram a 
administração de Lazarotto 
entre "ótima" (15,1%) e "boa" 
(42,1%). 30,3% classificam 
como "regular", enquanto 
10,4% a avaliam como "ruim" 
ou "péssima". Apenas 2% não 
souberam opinar. No geral, a 
administração de Lazarotto 
é aprovada por 74,6% da 
população de Colombo, en-
quanto 20,9% desaprovam 
sua gestão.

No último dia 26 de agosto 
(há 30 dias), foi divulgada 
uma pesquisa pela Band/
IRG, onde o atual prefeito Hel-
der Lazarotto aparecia com 
45,8% das intenções de voto, 
enquanto a Beti Pavin, apare-
ceu com 29,8%. Já o candidato 
Sérgio Pinheiro, aparecia com 

candidatos aos entrevistados, 
Helder Lazarotto amplia sua 
vantagem, alcançando 51,6% 
das intenções de voto. Beti 
Pavin fica em segundo lugar, 
com 27,7%, seguida por Sérgio 
Pinheiro, com 5,6%, e Fernan-
do Sangue Laranja, com 1,6%. 
Neste cenário, 7,1% votariam 
em branco ou anulariam o 
voto, e 6,4% não souberam 
responder.

REJEIÇÃO ELEITORAL 
O levantamento também 

avaliou a rejeição dos can-
didatos. Beti Pavin lidera 
nesse quesito, com 40,1% 
de eleitores afirmando que 
não votariam nela de jeito 
nenhum. Fernando Sangue 
Laranja tem 19% de rejeição, 
seguido por Sérgio Pinheiro, 
com 15,4%, e Helder Lazarotto, 
com 14,4%.

O Instituto Paraná Pesqui-
sas divulgou, nesta quarta-fei-
ra (25), os números da disputa 
pela prefeitura de Colombo 
nas eleições municipais de 
2024. O atual prefeito Helder 
Lazarotto (PSD) aparece 
como favorito, liderando tan-
to na pesquisa espontânea 
quanto na estimulada. Na 
pesquisa espontânea, onde 
os entrevistados mencionam 
seus candidatos sem opções 
apresentadas, Lazarotto lide-
ra com 32% das intenções de 
voto, seguido por Beti Pavin 
(MDB), com 15%. Na sequên-
cia, Sérgio Pinheiro (Novo) 
e Fernando Sangue Laranja 
(PT) aparecem com 0,9% e 
0,4%, respectivamente. Um 
total de 46,6% dos eleitores 
não soube responder.

Na pesquisa estimulada, 
que apresenta uma lista de 

Helder Lazarotto lidera corrida eleitoral para a 
prefeitura de Colombo, aponta pesquisa

Secretaria de Meio 
Ambiente promove 
capacitação em saneamento 
e meliponicultura

A capacitação reuniu lideranças comunitárias, educadores, agricultores e 
estudantes, com o objetivo de formar multiplicadores.
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Nos dias 25 e 26 de se-
tembro, a Secretaria de Meio 
Ambiente promoveu a Capa-
citação de Facilitadores em 
Saneamento, com foco na 
preservação de nascentes e 
na meliponicultura (criação de 
abelhas sem ferrão). O evento 
ocorreu no Meliponário Doce 
Paraíso, contando com o apoio 
da Itaipu Binacional, Universi-
dade Federal do Paraná (UFPR) 
e Sanepar.

A capacitação reuniu lide-
ranças comunitárias, educado-
res, agricultores e estudantes, 
com o objetivo de formar 
multiplicadores de práticas 
sustentáveis para a conser-
vação ambiental. Segundo a 
gestora do Núcleo de Educação 
Ambiental do município, Maria 
Michelle Mocellin, o treinamen-
to integra dois programas: o 
Poliniza Mais Colombo, voltado 
à disseminação da meliponicul-
tura, e o projeto de preservação 
de nascentes.

"Estamos trabalhando para 
conscientizar sobre a impor-
tância das abelhas nativas sem 
ferrão, promover a preservação 
das florestas e das nascentes, 
essenciais para garantir a vazão 
de água e o abastecimento da 
população", destacou Maria 
Michelle. 

A Sanepar participa do 
projeto dentro da parceria que 
envolve a obra de redução 
de perdas de água na região 
e do serviço socioambiental 

prestado ao município. Rosélis 
Augusta de Oliveira, gestora de 
Educação Socioambiental da 
Sanepar, destacou a relevância 
do curso: “Esse é o quarto curso 
de capacitação de facilitadores 
em saneamento que realiza-
mos. Desta vez, temos um pú-
blico composto por agricultores 
locais, famílias da região e pro-
fessores, com foco na proteção 
do Aquífero Karst e das abelhas 
sem ferrão, fundamentais para 
a biodiversidade e a proteção 
dos recursos hídricos”.

A participação de acadê-
micos da UFPR também foi 
marcante, com a presença do 
professor Claudinei Taborda, 
que ministrou o curso como 
parte de um projeto de exten-
são universitária, e da doutora 
Clotilde Zai, co-proprietária do 
Meliponário Doce Paraíso. A 
parceria com a universidade 

garantiu a certificação dos par-
ticipantes, além de fortalecer a 
colaboração entre academia e 
comunidade local.

O evento reforçou a im-
portância de integrar práticas 
ambientais à rotina de agricul-
tores, educadores e estudantes, 
capacitando-os para atuar 
como multiplicadores dessas 
ações em suas comunidades. 
A meliponicultura, além de 
contribuir para a biodiversida-
de, pode se tornar uma fonte 
de renda sustentável, uma vez 
que os participantes foram 
organizados em grupos que 
poderão futuramente comer-
cializar produtos derivados da 
atividade.

“Nosso objetivo é garantir a 
qualidade dos recursos hídricos 
e prestar serviços de excelên-
cia à população de Colombo”, 
concluiu Rosélis.
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10,2% das intenções de voto e 
o Fernando Sangue Laranja, 
pontuava apenas 1,5%. 

METODOLOGIA  
A pesquisa entrevistou 

700 eleitores entre os dias 21 
e 24 de setembro de 2024. 
A margem de erro é de 3,8 

pontos percentuais, com um 
nível de confiança de 95%. 
O estudo foi contratado pela 
Televisão Bandeirantes do 
Paraná Ltda e está regis-
trado no TSE sob o número 
PR-08022/2024.

Fonte: Paraná Pesquisas
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Durante a operação, autoridades apreenderam um celular que pode revelar 
conexões com redes criminosas e novos envolvidos em crimes de exploração 

sexual infantil.

exploração sexual infantil. O 
nome da operação faz alu-
são à enorme quantidade de 
dados digitais apreendidos 
em casos dessa natureza. 
Mandados de busca foram 
cumpridos em várias regiões 
do Brasil como parte da 
ofensiva.

As autoridades refor-
çaram a importância das 
denúncias anônimas no 
combate à exploração se-
xual infantil, incentivando a 
população a colaborar com 
informações que possam 
levar à identificação de ou-
tros envolvidos. A operação 
"Terabyte" é mais uma ação 
das forças de segurança no 
enfrentamento de crimes 
sexuais contra crianças e 
adolescentes, especialmen-
te em ambientes digitais, 

que levou à sua prisão em 
flagrante. "Diante disso, 
ele foi preso pelo crime de 
armazenamento de mate-
rial pornográfico infantil", 
afirmou o delegado Thiago 
Soares, da PCPR.

O celular foi apreendido 
e será submetido a perícia 
para aprofundar as investi-
gações, visando identificar 
possíveis conexões com 
redes criminosas ou outros 
envolvidos na prática ilegal. 
Após a prisão, o homem foi 
encaminhado ao sistema 
penitenciário e permanece-
rá à disposição da Justiça. 
Coordenada pela Polícia 
Federal em nível nacio-
nal, a operação "Terabyte" 
busca identificar suspeitos 
que armazenam grandes 
quantidades de material de 

A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR), em colaboração 
com a Polícia Federal (PF), 
participou nesta quarta-feira 
(25) da operação nacional 
"Terabyte", voltada ao com-
bate à exploração sexual 
infantojuvenil pela internet. 
A ação resultou na prisão 
em flagrante de um homem 
de 21 anos, em Colombo, 
Região Metropolitana de 
Curitiba. O suspeito foi alvo 
de um mandado de busca 
e apreensão, executado em 
sua residência após inves-
tigação apontar que ele ar-
mazenava e compartilhava 
material de abuso sexual 
infantil. Durante a opera-
ção, policiais localizaram 
diversos arquivos ilícitos, 
incluindo imagens e vídeos 
no celular do acusado, o 

Polícia Civil e PF prendem suspeito de exploração 
sexual infantil na operação "Terabyte"

Educação profissional: 
Oportunidades e 
benefícios para alunos do 
ensino fundamental

Na 1� Feira da Educação Profissional em Colombo, alunos destacaram cursos e 
oportunidades no mercado de trabalho.
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Alunos de Colégios Esta-
duais de Educação Profissional 
(CEEPs) da Região Metropoli-
tana de Curitiba (RMC) tiveram 
a oportunidade de explorar 
suas áreas de formação em um 
evento realizado nesta quarta-
-feira (24), em Colombo. A 1ª 
Feira da Educação Profissional 
da Área Metropolitana Norte 
reuniu aproximadamente 4 
mil participantes, incluindo 
estudantes de 53 escolas de 
ensino fundamental e médio 
da rede estadual, além de 
professores e representantes 
da Associação Comercial de 
Colombo, da Secretaria Muni-
cipal de Indústria e Comércio 
e do Centro de Integração 
Empresa-Escola (CIEE).

O objetivo da feira foi 
aproximar a educação profis-
sional dos alunos do ensino 
fundamental, oferecendo uma 
visão prática sobre os cursos 
disponíveis, as habilidades que 
podem ser desenvolvidas e as 
oportunidades no mercado de 
trabalho. Após concluírem o 
ensino fundamental, os jovens 
podem optar por uma educa-
ção profissional integrada ao 
ensino médio ou por cursos 
concomitantes em instituições 
distintas.

O evento foi promovido pelo 
Núcleo Regional da Educação 
(NRE) da Área Metropolitana 
Norte, que abrange municípios 
como Adrianópolis, Almiran-
te Tamandaré, Bocaiúva do 
Sul, Campina Grande do Sul, 

Campo Magro, Cerro Azul, 
Colombo, Doutor Ulysses, 
Itaperuçu, Pinhais, Piraquara, 
Quatro Barras, Rio Branco do 
Sul e Tunas do Paraná.

Distribuídos em 10 estan-
des, os expositores apresen-
taram as perspectivas do mer-
cado em diversas áreas, como 
administração, agronegócio, 
agropecuária, bioeconomia, 
desenvolvimento de sistemas, 
enfermagem, formação de 
docentes, planejamento e con-
trole de produção, marketing e 
sistemas de energia renovável.

O secretário estadual da 
Educação, Roni Miranda, 
destacou a importância de 
iniciativas como essa: “Cons-
cientizar os estudantes sobre 
as vantagens competitivas 
que uma formação técnica 
pode oferecer é essencial. Um 

diploma técnico não só amplia 
as possibilidades de inserção 
no mercado de trabalho de for-
ma mais rápida, mas também 
proporciona qualificação em 
áreas estratégicas, alinhadas 
às demandas do setor produ-
tivo local e nacional.”

A 1ª Feira da Educação Pro-
fissional da Área Metropolitana 
Norte ofereceu aos jovens 
uma valiosa oportunidade de 
compreender a importância 
da preparação para o futuro 
profissional, incentivando a 
busca por conhecimentos que 
aumentem sua competitivida-
de no mercado de trabalho. 
Com o apoio de instituições 
educacionais e do setor produ-
tivo, eventos como este ajudam 
a formar uma geração mais 
consciente de suas opções 
profissionais.
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onde esse tipo de delito tem 
se tornado cada vez mais 
comum. As investigações 
devem trazer novos des-
dobramentos nos próximos 
dias. A perícia no celular do 
suspeito pode identificar 
outras conexões e ajudar 

a desmantelar redes crimi-
nosas ligadas à produção e 
distribuição desse tipo de 
conteúdo. Novas prisões 
não estão descartadas, já 
que operações desse tipo 
costumam revelar uma rede 
de envolvidos.
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O faturamento anual cresceu 43%, passando de R$ 434 milhões em 2022 para R$ 
620,96 milhões em 2023. 

premiação, 2023 foi marcado 
por um recorde histórico para 
a Portos do Paraná, com a 
movimentação de mais de 
65 milhões de toneladas, su-
perando as metas previstas 
para 2040 e estabelecendo 
cinco novos recordes men-
sais.

Segundo Luiz Fernando 
Garcia, esses resultados 
foram impulsionados por 
investimentos em inteli-
gência logística e melhorias 
operacionais. Entre os prin-
cipais avanços, destaca-se 
o projeto do Moegão, que 
recebeu R$ 592 milhões em 
investimentos para a criação 
de um sistema exclusivo de 
descarga ferroviária. "Esses 
investimentos são essenciais 
para manter nossa trajetória 
de crescimento e eficiência", 

king é uma prova do compro-
misso da Portos do Paraná 
com a eficiência, inovação 
e crescimento sustentável”, 
afirmou o diretor-presidente 
Luiz Fernando Garcia. Ele 
ressaltou que a empresa 
está preparada para aten-
der à crescente demanda 
de mercado, mantendo 
uma operação logística de 
excelência. "Além disso, 
sermos reconhecidos pelo 
quinto ano consecutivo com 
o prêmio de melhor gestão 
portuária reflete o trabalho 
incansável de toda a equipe", 
completou.

O prêmio Portos + Brasil, 
considerado a mais im-
portante honraria entre os 
portos públicos, reconhece 
a excelência em práticas de 
gestão portuária. Além da 

A Portos do Paraná, res-
ponsável pela gestão dos 
portos de Paranaguá e An-
tonina, foi destacada entre 
as 1.000 maiores empresas 
do Brasil, segundo a 54ª 
edição do ranking "Maiores 
e Melhores Exame 2024". 
O levantamento avalia o 
desempenho de empresas 
com capital aberto ou dados 
públicos, considerando os 
resultados do ano anterior.

Em 2023, a Portos do 
Paraná atingiu um ativo total 
de R$ 1,5 bilhão e obteve a 
16ª posição nacional na cate-
goria “Transporte, Logística 
e Serviços Logísticos”. O 
faturamento anual cresceu 
43%, passando de R$ 434 
milhões em 2022 para R$ 
620,96 milhões em 2023. 

“Fazer parte desse ran-

Portos do Paraná se destaca no ranking
das 1.000 maiores empresas do Brasil

Investimentos de R$ 5 bilhões 
faz do Paraná um polo de 
industrialização da soja

As cooperativas e grandes empresas paranaenses lideram esse movimento, 
adotando tecnologias avançadas no cultivo.
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Cooperativas e grupos 
empresariais do Paraná inves-
tiram quase R$ 5 bilhões para 
fortalecer o estado como um 
dos principais polos de indus-
trialização de soja no Brasil. A 
estratégia busca agregar valor 
aos produtos e impulsionar a 
economia estadual, benefi-
ciando toda a cadeia produtiva.

Embora a maior parte da 
soja in natura seja exportada 
para mercados como China, 
União Europeia e Oriente Mé-
dio, uma parcela crescente está 
sendo processada no Paraná. 
Esse processamento gera pro-
dutos de alto valor, como óleo, 
farelo e biodiesel, usados para 
consumo humano e animal. As 
cooperativas e grandes em-
presas paranaenses lideram 
esse movimento, adotando 
tecnologias avançadas no 
cultivo e processamento para 
aumentar a produtividade e 
reduzir desperdícios.

A industrialização da soja 
também impacta positivamen-
te o agronegócio, principal-
mente a pecuária, que utiliza 
o farelo de soja como ração 
animal, aumentando o valor da 
produção de carne no estado. 
Dados da Pesquisa Industrial 
Anual do IBGE, analisados pelo 
Ipardes, revelam que o Valor 
Bruto da Produção Industrial 
(VBP) na fabricação de óleos 
e gorduras saltou de R$ 14,9 
bilhões em 2019 para R$ 30,5 

bilhões em 2022, com a soja 
desempenhando papel crucial. 
Já o Valor da Transformação 
Industrial (VTI) cresceu de R$ 
5,1 bilhões para R$ 9,5 bilhões 
no mesmo período.

Para apoiar o setor, o Go-
verno do Paraná tem investido 
em infraestrutura logística e 
concedido incentivos fiscais, 
visando melhorar rodovias, 
estradas rurais e portos. Esses 
projetos facilitam o escoamen-
to da produção e atraem mais 
investimentos. José Roberto 
Ricken, presidente da Ocepar, 
destacou que o Paraná conta 
com 13 indústrias de esmaga-
mento de soja, além de plan-
tas especializadas em refino, 
biodiesel e óleos comestíveis. 
“Das 25 mil toneladas de soja 
esmagadas diariamente pelas 
cooperativas brasileiras, 20 mil 

são processadas no Paraná”, 
afirmou.

A industrialização oferece 
uma rentabilidade significa-
tivamente maior. Enquanto a 
comercialização de grãos gera 
margens de lucro em torno de 
2%, a transformação industrial 
pode elevar esse percentual 
para 4,6%, tornando-se um 
forte indutor de riqueza.

A C.Vale, uma das maio-
res cooperativas do Paraná, 
exemplifica esse processo. Em 
novembro de 2023, a empresa 
inaugurou uma esmagadora 
de soja em Palotina, fruto de um 
investimento de R$ 1 bilhão. O 
empreendimento já processa 
40 mil sacas de soja por dia, 
com planos de atingir 60 mil 
sacas até outubro de 2024, 
equivalente a 3,5 mil toneladas 
diárias. 
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reforçou o diretor-presidente.
A inclusão da Portos do 

Paraná no ranking Maiores e 
Melhores Exame 2024 reflete 
o desempenho financeiro e 
os avanços obtidos no último 
ano. Para a definição da lista, 

foram levados em consi-
deração o crescimento das 
empresas de 2022 para 2023, 
seus resultados financeiros e 
os indicadores ambientais, 
sociais e de governança 
(ESG).
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 Inscrições de 25 de setembro a 2 de outubro. Vagas para nível superior em 
Direito, Informática e Ciências Contábeis; e para nível médio em

ensino regular e técnico

e que também forem apro-
vados na análise curricular 
serão convocados para uma 
entrevista presencial em uma 
unidade da PCPR.

Os candidatos devem 
atender a alguns requisitos, 
como ter idade mínima de 16 
anos, possuir cadastro ativo e 
atualizado na Central de Está-
gios, não estar estagiando em 
mais de um órgão estadual ao 
mesmo tempo, estar matricu-
lado em uma das instituições 
de ensino conveniadas com 
o Governo do Paraná, e não 
ter realizado estágio de nível 
médio, técnico ou superior 
vinculado à Central de Está-
gios nos últimos dois anos.

As vagas estão distri-
buídas entre as seguintes 
cidades: Curitiba, Almirante 
Tamandaré, Alto Paraná, 

integrado e 4 para nível téc-
nico subsequente. As vagas 
para nível superior focam em 
estudantes dos cursos de 
Direito, Informática e Ciên-
cias Contábeis, enquanto as 
oportunidades de nível médio 
são voltadas para o ensino 
regular e os cursos técnicos 
em Informática, Administra-
ção e técnico subsequente 
em Administração.

Os interessados devem 
preencher um formulário que 
está disponível no site da 
PCPR e se inscrever na vaga 
desejada por meio da Central 
de Estágios do Paraná. Du-
rante o período de inscrições, 
será realizada uma análise do 
histórico escolar dos candida-
tos. Para cada vaga, os três 
melhores classificados com 
base na média acadêmica 

A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) anunciou a abertura 
de 125 vagas de estágio desti-
nadas a estudantes do ensino 
médio, técnico e superior, 
abrangendo 33 municípios 
do estado. As inscrições 
estão abertas a partir desta 
quarta-feira (25) e seguem até 
as 23h59 do dia 2 de outubro, 
oferecendo uma oportunida-
de significativa para jovens 
que buscam ingressar no 
mercado de trabalho e ganhar 
experiência profissional.

Do total de vagas ofe-
recidas, 84 são destinadas 
à ampla concorrência para 
estudantes de nível superior. 
Além disso, 14 vagas são re-
servadas para pessoas com 
deficiência, 20 para alunos 
de nível médio regular, 3 
para nível médio profissional 

PCPR do Paraná abre oportunidades de estágio 
abrangendo diversas áreas de formação

Paraná lidera apreensão 
de drogas no Brasil em 
2024 com 326 toneladas

 Forças de segurança do Paraná apreendem 36,5% das drogas confiscadas no 
Brasil entre janeiro e agosto de 2024.
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O Paraná consolidou-se 
como o estado com o maior 
volume de apreensões de 
drogas no Brasil em 2024, 
de acordo com os últimos 
dados do Sistema Nacional 
de Informações de Segurança 
Pública (Sinesp). De janeiro a 
agosto, as forças de segurança 
do estado confiscaram 326 
toneladas de entorpecentes, 
o que representa 36,5% das 
893 toneladas apreendidas 
em todo o país. Esse número é 
o maior já registrado no estado 
em um único ano. Mato Gros-
so do Sul, com 310 toneladas, e 
São Paulo, com 103 toneladas, 
seguem o ranking.

A maior parte das apreen-
sões no Paraná se refere à ma-
conha, com o estado retirando 
de circulação 320 toneladas, 
quase 40% das 816 toneladas 
confiscadas no Brasil neste 
ano. Mato Grosso do Sul e 
São Paulo aparecem logo 
atrás com 300 e 75 toneladas, 
respectivamente. Enquanto o 
país registrou uma leve queda 
de 0,33% nas apreensões 
de maconha em relação ao 
ano passado, o Paraná foi na 
contramão e aumentou esse 
número em 11,71%. Com uma 
média diária de 1,3 tonelada de 
maconha apreendida, o esta-
do está à frente no combate 
ao tráfico dessa substância.

A cocaína e o crack tam-
bém aparecem entre as dro-
gas mais apreendidas, com 
o Paraná interceptando 5,7 

toneladas até agosto de 2024, 
um aumento de 15,84% com-
parado ao mesmo período de 
2023. Isso representa uma 
média de 24 quilos dessas 
substâncias confiscados dia-
riamente.

O secretário de Segurança 
Pública do Paraná, Hudson 
Teixeira, atribui esses resulta-
dos às políticas de moderni-
zação implementadas desde 
2019 pelo governo estadual. 
Ele citou a contratação de 
delegados em todas as comar-
cas, a compra de aeronaves, 
viaturas e equipamentos de 
alta tecnologia, e a criação 
da Polícia Penal como medi-
das-chave. Outro destaque é 
o Projeto Falcão, que ampliou 
a frota aérea policial de duas 
para 11 aeronaves, além de 
quatro aviões, reforçando a 
atuação nas fronteiras, áreas 

críticas para o tráfico de 
drogas.

“O investimento em se-
gurança pública subiu de 
R$ 2,5 bilhões em 2019 para 
R$ 6,5 bilhões em 2024, e os 
resultados estão claros, com 
recordes nas apreensões de 
drogas”, afirmou Teixeira. Ele 
destacou ainda o impacto 
positivo dessas ações em 
outras regiões do Brasil e até 
fora do país, uma vez que boa 
parte das drogas apreendidas 
no Paraná tinha como destino 
outros estados e nações.

Na última semana, o go-
verno lançou a Escola de 
Inteligência do Paraná, voltada 
para a capacitação contínua 
dos agentes de segurança, 
com o objetivo de fortalecer 
o combate ao crime organi-
zado e ao tráfico de drogas 
no estado.

Apucarana, Arapongas, Arau-
cária, Astorga, Campo Largo, 
Campo Mourão, Cascavel, 
Cianorte, Fazenda Rio Gran-
de, Foz do Iguaçu, Guarapua-
va, Londrina, Maringá, Mate-
lândia, Medianeira, Paiçandu, 

Palmas, Pinhais, Piraí do Sul, 
Piraquara, Ponta Grossa, Ri-
beirão do Pinhal, Rio Negro, 
Santa Helena, São José dos 
Pinhais, Sarandi, Sertanópo-
lis, Telêmaco Borba, Toledo e 
União da Vitória.
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Paraná registra quase 12 
mil incêndios florestais em 
2024

Smart Energy 2024 discute 
transição energética e 
inovações no Paraná

O Paraná contabilizou 
11.927 incêndios florestais até 
o último domingo (22), um 
aumento de 17% em apenas 
20 dias. No início de setem-
bro, o estado havia registrado 
10.187 ocorrências. As chuvas 
ao longo do mês ajudaram a 
reduzir as queimadas.

Nessa terça-feira (24), o 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Paraná (CBMPR) realizou 
a quinta reunião da Operação 
Quati João 2024, com a parti-
cipação de entidades civis. O 
encontro destacou os dados 

A Smart Energy 2024 – 
Conferência Internacional 
de Energias Inteligentes, 
promovida pelo Instituto 
de Tecnologia do Paraná 
(Tecpar), ocorreu nessa 
quarta (25) e quinta-feira 
(26), em Curitiba. O evento 
abordou temas como ener-
gias renováveis, transição 
energética, desafios regu-
latórios, neutralização do 
carbono, internet das coisas 
e inteligência artificial. Vá-
rios órgãos e secretarias do 
governo estadual participa-
ram das discussões.

Na abertura, o dire-
tor-presidente do Tecpar, 
Celso Kloss, destacou a 
importância do encontro 
para impulsionar soluções 

mais recentes, as previsões 
meteorológicas e a importân-
cia do decreto 7.258/2024, que 
declara situação de emergên-
cia devido à estiagem.

O CBMPR segue focado 
em ações rápidas, como no 
combate ao incêndio em 
Palmeira, onde pela primeira 
vez foi acionada uma aeronave 
contratada pelo Estado. Entre 
1° e 13 de setembro, houve uma 
média de 129 incêndios por dia 
no Paraná. Após o período de 
chuvas, esse número caiu para 
17 focos diários.

alternativas na transição 
energética. "O evento apro-
xima pequenas e médias 
empresas de soluções no 
mercado que possibilitam 
uma matriz energética 
mais limpa. O Governo do 
Estado cumpre seu papel 
ao fomentar o desenvol-
vimento tecnológico, e o 
Tecpar contribui com essa 
missão", afirmou.

O secretário estadual de 
Planejamento, Guto Silva, 
também participou, apre-
sentando um panorama do 
uso de energias renováveis 
no Paraná. "O Paraná é 
responsável por 18% da pro-
dução de energia elétrica 
no Brasil e possui números 
impressionantes em fontes 

Mesmo com a diminui-
ção, incêndios de grandes 
proporções afetaram cidades 
como Cianorte, Umuarama e 
Tuneiras do Oeste, queimando 
uma área equivalente a 700 
campos de futebol. “A ação 
conjunta com outros órgãos 
tem permitido uma resposta 
mais rápida”, destacou a capitã 
Luisiana Guimarães Cavalca, 
do CBMPR.

Com três meses ainda pela 
frente, o Paraná pode superar 
os 12.717 incêndios de 2019, 
recorde da última década. 

renováveis como biogás e 
energia fotovoltaica. Discu-
tir mecanismos mais limpos 
de geração energética está 
alinhado à sustentabilidade 
e posiciona o estado para o 
futuro", declarou Silva.

Rafael Menezes, coorde-
nador-geral de Tecnologias 
Setoriais do Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (MCTI), destacou os 
esforços do Governo do 
Paraná para unir governo, 
universidades e setor pro-
dutivo no debate sobre des-
carbonização. "Precisamos 
de uma atuação conjunta 
entre governos, indústria 
e academia para avançar 
ainda mais na transição 
energética", frisou.
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Contribuintes podem 
atualizar valor de 
imóveis na declaração 
do Imposto de Renda

Desde a terça-feira (24) 
e até 16 de dezembro, os 
contribuintes têm a opor-
tunidade de atualizar o 
valor de seus imóveis na 
declaração do Imposto de 
Renda, em troca do paga-
mento imediato do tributo 
com alíquotas reduzidas. A 
Receita Federal publicou 
uma instrução normativa 
que regulamenta essa pos-
sibilidade, autorizada pela 
Lei 14.973, que estabelece 
a reoneração gradual da 
folha de pagamento até 
2027.

Até então, a legislação 
não permitia a atualização 
do valor de compra dos 
imóveis na declaração, ex-
ceto nos casos de reforma 
e ampliação comprovadas. 
A nova lei permite que o 
contribuinte atualize o valor 
e recolha o tributo sobre o 
ganho de valor antecipada-
mente, aplicando alíquotas 
reduzidas.

A medida beneficia tan-
to pessoas físicas quanto 

jurídicas, sendo vantajosa 
principalmente para quem 
planeja vender o imóvel no 
médio ou longo prazo. Para 
pessoas físicas, a alíquota 
será de 4% sobre a diferen-
ça entre o valor de compra 
e o valor atualizado. Já as 
empresas pagarão 6% de 
Imposto de Renda Pessoa 
Jurídica (IRPJ) e 4% de 
Contribuição Social sobre 
o Lucro Líquido (CSLL).

Atualmente, as pessoas 
físicas pagam de 15% 
a 22,5% de Imposto de 
Renda sobre o ganho de 
capital no momento da 
venda, enquanto pessoas 
jurídicas podem pagar 
até 34%, dependendo do 
regime de tributação.

Os interessados devem 
apresentar a Declaração de 
Opção pela Atualização de 
Bens Imóveis (Dabim), dis-
ponível no Centro Virtual 
de Atendimento (e-CAC) 
da Receita Federal. 

Agência Brasil

TSE aprova envio de 
militares para garantir 
segurança nas eleições 
municipais

Eleições 2024: Pessoas 
em situação de rua, um 
problema de todos

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) aprovou, nesta terça-fei-
ra (24), o envio de tropas das 
Forças Armadas para reforçar 
a segurança no primeiro turno 
das eleições municipais, mar-
cado para o dia 6 de outubro. A 
decisão unânime dos ministros 
contempla 53 processos que 
envolvem municípios de 12 
estados, entre eles Tocantins, 
Piauí, Rio de Janeiro, Mato 
Grosso do Sul, Amazonas, 

Diego Augusto, que vive 
nas ruas do Rio de Janeiro 
há cinco anos, relata as 
dificuldades enfrentadas 
nos abrigos municipais e 
estaduais. Ele critica a falta 
de infraestrutura adequada, 
infestação de percevejos e a 
ausência de suporte à saúde 
mental. Para ele, as promes-
sas das autoridades durante 
as campanhas eleitorais são 
vazias: "Chega a época de 
eleições, os candidatos apa-
recem, mas isso é hipocrisia", 
desabafa.

Com as eleições munici-
pais de 2024, a população 
brasileira tem a oportunidade 
de pressionar candidatos 
para incluir a questão dos 

Ceará, Maranhão, Acre, Mato 
Grosso, Pará, Paraíba e Rio 
Grande do Norte.

A presidente do TSE, minis-
tra Cármen Lúcia, destacou que 
a solicitação de tropas federais 
para eleições é uma prática 
comum. "Os governadores in-
formam aos tribunais regionais 
eleitorais (TREs) que precisam 
de reforço para garantir a se-
gurança durante a votação e a 
apuração", explicou.

moradores de rua em seus 
planos de governo. O pro-
blema afeta diretamente as 
prefeituras, responsáveis 
por assistência social e aco-
lhimento.

Ana Paula Mauriel, assis-
tente social da UFF, reforça 
que as pessoas em situação 
de rua têm representação 
política e fóruns de defesa de 
seus direitos, mas não podem 
lutar sozinhas. “Precisamos 
dar voz e visibilidade às 
necessidades dessa popu-
lação”, afirma.

Em 2023, o governo fe-
deral lançou o "Plano Ruas 
Visíveis", com um investimen-
to inicial de R$ 982 milhões. 
Porém, apenas Rio de Janeiro 

O envio das tropas ocorre 
quando os municípios notifi-
cam à Justiça Eleitoral que o 
efetivo policial local é insufi-
ciente para assegurar a norma-
lidade do pleito. A presença das 
Forças Armadas visa garantir 
um ambiente seguro para os 
eleitores e evitar transtornos 
que possam comprometer o 
processo democrático.

Fonte: Agência Brasil

e Belo Horizonte aderiram 
até agora. A última pesquisa 
nacional sobre a população 
de rua, de 2008, contabilizou 
quase 32 mil pessoas em 71 
cidades. Relatórios recentes 
apontam um aumento sig-
nificativo, com cerca de 236 
mil pessoas vivendo nas ruas, 
concentradas nas maiores 
cidades.

Diego acredita que a mu-
dança só virá com a mobili-
zação da sociedade civil, não 
dos governos. “A sociedade 
civil, quando se organiza 
para lutar pelos seus direitos 
violados, é quem vai trazer a 
transformação”, conclui.

Fonte: Agência Brasil

Até então, a legislação não permitia a atualização do valor de compra dos 
imóveis na declaração.
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